

Strike. *Game jaringan* cukup membuat anak - anak bahkan orang dewasa sangat nyaman dan senang duduk berjam – jam di warnet untuk mendapatkan suatu kepuasan batin. Seiring berkembangnya teknologi *game*, maka *game jaringan* pun mulai tersingkir dengan keberadaan *game online*.

Game online sendiri adalah *game* yang berbasis elektronik dan visual (Rini, 2011). *Game online* mempunyai perbedaan yang sangat besar dengan *game* lainnya yaitu pemain *game* tidak hanya dapat bermain dengan orang yang berada di sebelahnya namun juga dapat bermain dengan beberapa pemain lain di seluruh wilayah, bahkan hingga pemain di belahan bumi lain (Young, 2007).⁴ Pemainnya dapat berkomunikasi secara langsung melalui fitur *chatting* yang ada di dalam *game online* tersebut. Seorang pemain dapat menjelajahi dunia luas yang ada di dalam *game online* tersebut. Secara terus menerus keadaan karakter itu akan tetap ada meskipun ketika pemain *log off*/ tidak *online*.

Saat ini diseluruh penjuru Indonesia terlihat banyak anak - anak berusia sekitar 7 – 12 tahun duduk di warnet menghadap depan komputer di suatu ruangan ber – AC dengan kondisi duduk yang sangat nyaman. Sesekali mereka berteriak senang, kaget ataupun dengan nada kecewa. Anak – anak sangat menikmati apa yang disajikan oleh komputer tersebut, dan yang disajikan oleh computer tersebut ialah permainan *game online*.

⁴ Ahmad Fajar Giandi, “Perilaku Pecandu *Game Online* dengan menggunakan *Game Online* “ eJurnal Mahasiswa Padjajaran vo. 1., No. 1 (2012). (<http://journals.unpad.ac.id>, diakses 28 Maret 2015)

Anak – anak SD saat ini lebih suka menghabiskan waktu luang yang dimiliki dengan bermain *game online* di warnet dari pada melakukan sesuatu yang bermanfaat bagi masa depannya. Ketika pulang sekolah anak - anak tidak langsung pulang kerumah tetapi menuju ke warnet untuk bermain *game online* maupun hanya sekedar melihast *game online* dengan masih berpakaian seragam sekolah. Anak – anak juga lebih senang menghabiskan uang saku dari orang tuanya demi bisa bermain *game online* berjam – jam dan membeli vocer *game online* untuk memperkuat karakternya yang tentu saja tujuan utama yakni untuk memuaskan batinnya sehingga banyak dari anak – anak usia SD saat ini mengalami kecanduan *game online*. Sebenarnya tidak ada masalah dengan bermain *game online* asalkan tidak sampai mengalami kecanduan.

Kecanduan *game online* sendiri ialah perilaku kronis dan kompulsif untuk memuaskan diri pada permainan yang dimainkan dengan koneksi internet hingga menimbulkan permasalahan yang merugikan diri sendiri.⁵ Seorang pemain akan sangat sulit untuk lepas dari permainan *game online* tersebut. Pemain *game online* mampu duduk berlama – lama demi bermain *game online* tanpa menginginkan suatu gangguan yang dapat memecah konsentrasinya dalam bermain *game online* tersebut. Mereka rela menghabiskan waktu demi *game online* tersebut dan bersedia untuk tidak mandi, makan, tidur, apalagi melaksanakan tugas yang merupakan

⁵ Pradipta Christy pratiwi, “Perilaku Adiksi *Game Online* Ditinjau dari Efikasi Diri Akademik dan Keterampilan Sosial pada Remaja di Surakarta”, *Jurnal Psikologi Fakultas Kedokteran Universitas Sebelas Maret*”. (<http://candrajiwa.psikologi.fk.uns.ac.id> diakses 25 Maret 2015)

kewajibannya. Kewajiban yang ada di otak pemain *game online* hanyalah main, main, dan main. Serta bagaimana cara untuk menang dan meningkatkan level karakter pada *game* yang mereka mainkan.

Fenomena inilah yang terjadi pada seorang anak usia SD kelas 6 di desa Tebel Gedangan Sidoarjo, yakni Rudy (nama samaran). Dia adalah seorang anak kelas 6 SD yang mengalami kecanduan *game online*. Hampir setiap hari waktunya ia habiskan dengan bermain *game online* maupun hanya sekedar melihat *game online* di sebuah warnet yang tidak jauh dari rumahnya. Dalam sehari dia berada di warnet 3 – 6 jam dan dia biasanya menghabiskan uang sebesar Rp 10.000 untuk bermain *game online* pada waktu pulang sekolah maupun pada malam hari.

Rudy mengalami kecanduan *game online* sejak pertengahan kelas 5 SD. Pada awalnya dia sering melihat teman – temannya ke warnet , dia merasa penasaran dengan apa yang dilakukan teman – temannya di warnet tersebut. Keesokan harinya dia ke warnet tersebut, di sana ternyata ia melihat teman – temannya bermain *game online*. Awalnya dia hanya melihat teman – temannya bermain *game online*, lama kelamaan muncul rasa ingin mencoba bermain *game online* yang dimainkan oleh teman – temannya. Keesokan harinya dia mencoba untuk memainkan *game* tersebut, dia merasa kesulitan pada awalnya karena baru pertama kali memainkan permainan tersebut. Lama kelamaan dia merasa senang dan akhirnya ia kecanduan untuk bermain maupun hanya melihat *game online* tersebut. Permainan yang biasa ia mainkan dalam *game online* yaitu *Lost*

